



学校教育目標

進んで学ぶよい子
心と体をきたえる強い子
思いやりのある明るい子

都小だより

学校だより
令和3年度 第12号
令和4年3月24日発行
赤井川村立都小学校
宇都 113 番地 TEL34-6121

別れの季節を迎え…

校長 渋谷 順一

一面の銀世界から一転。懐かしい土埃の匂いに誘われ、地面に目を移すと雪の間から土が顔を覗かせ、木々の芽も膨らみ始めた春の息吹とは対照的に、学校は別れの時期を迎えました。



過日、第74回卒業証書授与式では、今年度、都小の良きお兄さん、お姉さんとして活躍してくれた佐藤 励さん、永井 楓真さん、安河内 佐和さんの3名とお別れをしました。当日は、馬場 希村長、根井 朗夫教育長、小山 真PTA会長のご臨席を賜り、巣立っていく3名の子どもたちの晴れの姿を見守っていただきました。授与式では、卒業生の最後の授業を在校生も一緒に盛り上げ、凜とした雰囲気の中に

も温かみのある大変素晴らしい式となりました。授与式では、3名の卒業生へのお祝いとして次のような話をしました。

今、様々なストーリー漫画が人々に読まれ親しまれています。その人気は日本にとどまらず、世界各国でその国の言語に翻訳され、世界中で日本のストーリー漫画が親しまれています。そんな漫画家に大きな影響を与え、「漫画の父」と呼ばれる人がいます。その人物は「手塚治虫」先生です。太平洋戦争終戦後、今のようにテレビゲームやYouTubeといった物が無い時代、子どもたちの楽しみは漫画でした。「鉄腕アトム」は、ロボットが人を助け、近未来の社会を描き当時の子どもたちを夢中にしました。また、平和をテーマに描かれた「ジャングル大帝」や命の尊さをテーマに描かれた「火の鳥」など、私も手塚作品を夢中になって読んだ一人です。彼が60歳で亡くなるまでの間に残した作品は、述べ700作品にも及びます。彼は生前、こんな言葉を残しています。「私の体験から言えることは、好きなことで、絶対あきらめないことをひとつ、つづけてほしいということです。」3名の卒業生の皆さん。これから様々な人と出会い、経験を積んでいく中で、「好きなこと」「絶対あきらめないこと」を見つけてください。やがてそれが人生の目標となります。皆さん益々の活躍を心より期待しています。また、本日をもって令和3年度の全ての教育活動を無事、終えることができました。無事に終えられるのも保護者・地域の皆様のご支援とご理解のお陰であると感謝申し上げますとともに、4月からの進級した在校生の益々の活躍にご支援とご理解、ご協力をどうぞよろしくお願い致します。

3月の別れは子どもたちだけではありません。教職員ともお別れの時でもあります。私たち教職員には転勤がつきものですが、共に一つの目標に向かって力を合わせてきた教職員との別れはなんど経験しても寂しいものです。しかし、新たな職場との出会いが教職員としての職能の向上のためには欠かせません。離任される教職員の皆さん、本校の子どもたちのためにご尽力いただき感謝申し上げますとともに、新たな職場での益々のご活躍を心より期待しています。

= 明日から春休み =

3月25日（金）～4月5日（火）までの間、春休みとなります。春休みは新学期に向けての準備期間です。しっかり復習に取り組むようご家庭でもお声かけ願います。また、交通事故や落雪、水の事故等に十分気をつけて有意義な春休みをお過ごしください。

= 令和4年度始業式 =

令和4年4月6日（水） 通常登校 給食なし 12:10下校（バス12:15）

第74回卒業証書授与式

3月18日、3名の卒業生が小学校6年間の課程を終え、卒業証書を受け取りました。今回の卒業証書授与

式は、新型コロナウイルス感染拡大を防ぎ、参加者の健康を守るため、来賓・参加者の制限、式の内容を変更しての開催となりましたが、厳粛な中にも心温まる式を挙行することができました。ご理解いただきました皆様、ありがとうございました。

卒業証書を手にした3名は、中学校や将来に向けての決意を堂々と述べました。その姿から、6年間の思いと頑張りが伝わってきました。

また、在校生は卒業生に対する感謝とお祝いの気持ちを姿勢や礼の仕方でも表し、大変立派に式に臨みました。在校生代表で送る言葉を述べた5年生の小山海砂輝くんは、3人から学んだことを忘れずに、これから頑張っていくと決意を述べました。卒業生もその姿に頼もしさを感じたことと思います。これからの卒業生の活躍と在校生の頑張りがとても楽しみです。



赤井川小学校と遠隔合同授業

3月7日、赤井川小学校の5・6年生と学年ごとに道徳科の遠隔合同授業を行いました。これは、北海道教育研究所の協力のもと、小規模校での対話的学びを保障していくために、持続可能な遠隔合同授業の体制を確立したいと考えての取組です。ご協力いただきました関係機関の皆様、ありがとうございました。

11月に赤井川小学校と行った集合学習で、子どもたちは、たくさんの友達の考えを聞いたことを喜んでおり、もっと一緒に学びたいという意見が多く聞かれました。しかし、移動の時間などを考えると、何度もそのような機会を設けることは現実的ではありません。そこで、遠隔合同授業がスムーズにできる体制をつくることで、子どもたちが多様な考えにふれる機会となり、自分の考えを広げたり、深めたりできると考えています。複式学級内において、それぞれが遠隔での授業を行ったことで、成果と課題が見えてきました。



子どもたちからは、「いつもより人数が多くて緊張したけれど、自分の考えを理解してもらえたのでうれしかった。」「いつもより、いろいろな意見を聞くことができて良かった。」「赤小の友だちと話していて、聞こえていたのか少し不安になった。」など、率直な感想を聞くことができました。来年度は、回数を増やし、持続可能な学びの方法にしていきたいと考えています。

離任の挨拶

3月をもって、4名の教職員が離任いたします。また、ALTの〇〇〇先生ともお別れです。

〇〇〇〇 教頭

教頭として都小学校に赴任してから、あっという間の2年間でした。その間、子どもたちからは、たくさんの元気と勇気をもらい、保護者の皆様にはいつも支えていただき、地域の皆様には、温かい励ましをいただきました。ただただ、感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。

どんな時代になろうと、人と人の心のつながりが大切だとこの地で学ばせていただいたことを胸に、新任地でも精進してまいります。これからも、子どもたちの成長を願い、期待するとともに、保護者・地域の皆様のご健康とご活躍を祈念いたしております。2年間、大変お世話になりました。

〇〇〇〇〇 教諭

自然豊かな環境の中、まるできょうだいのように仲良く過ごす子どもたち。様々な活動に一生懸命取り組む姿に元気をもらい、充実した毎日を送らせて頂きました。そんな子どもたちや学校をしっかりと支えて下さっている保護者・地域の方々の姿を、いつも頼もしく感じていました。大変お世話になりました。大好きな都地区から離れるのはとても残念ですが、この地区の良い伝統が今後も引き継がれていくことを願っております。ありがとうございました。

〇〇〇〇〇 養護教諭

この都小でお世話になって4年がたちました。養護教諭として40年間勤めた最後の学校となりました。私は中学校勤務が長く、休み時間は保健室で生徒といろんな話をし、放課後は部活で中学生と一緒に汗を流していました。都小ではほとんど『保健室』を利用しない学校でしたので、はじめとてもおどろきましたが、素直で人なつっこい性格の都の子どもたちからたくさんの元気をもらいました。私の手作りの保健関連の掲示物にも興味を示してくれてとてもありがたかったです。

最後に保護者の皆様には、4年間、色々な面でご協力いただき感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

〇〇〇〇 事務職員

都小学校では3年間お世話になりました。私が最初に勤めた学校が小規模の学校でした、みんなでとりくむ小規模の学校の良さやアットホームな雰囲気が大好きで、もう一度そのような学校に行きたいと強く憧れていましたので、都小学校に赴任できたことは大変嬉しく感謝しています。

素直で元気な子どもたちに囲まれ一緒に過ごし、子どもたちの成長を見守ってきました。とても有意義で幸せな時間を過ごせたと思っています。

今回残念ながら児童数の関係で事務職員が配置できなくなり出ていかなければならないことは大変残念に思っています。あと数年、都の子どもたちを見守り、また保護者の方や地域の方々と深く交流したかった、と思っています。本当にありがとうございました。

〇〇〇〇・〇〇〇 ALT

この一年はあっという間に過ぎてしまいました。皆さんの英語の先生になれて楽しかったです。皆さんの一年間の成長を誇りに思います。グッジョブ!来年度からは寂しくなりますが、引き続き皆さんが英語の勉強を頑張ってくれるよう応援しています。あきらめずに何事にもベストを尽くしてください。私もベストを尽くして長野県で英語の教育を頑張ります。これはお別れではありません。またいつかお会いして英語でおしゃべりしましょう。

2022年

都小カレンダー

3月24日現在

曜日								
月日							金	土
予定							1	2
バス								
曜日							金	土
月日							1	2
予定							学年始休業1	学年始休業2
バス								
曜日	日	月	火	水	木	金	土	
月日	3	4	5	6	7	8	9	
予定	学年始休業3	辞令交付式 職員会議 学年始休業4	学年始休業5	着任式・始業式 入学式	1年生4時間授業 つくし朝会(認証式) 交通安全指導(~11日) 研修日	1年生4時間授業 身体測定 視力・聴力検査 ALT、フッ化物洗口 PTA総会		
バス								
曜日	日	月	火	水	木	金	土	
月日	10	11	12	13	14	15	16	
予定		全校児童会①	ALT	フッ化物洗口 委員会活動①	集団下校訓練 スクールバス添乗指導	フッ化物洗口 ALT 1年生を迎える会		
バス								
曜日	日	月	火	水	木	金	土	
月日	17	18	19	20	21	22	23	
予定			4時間授業 ALT 全国学力学習状況調査	フッ化物洗口 5時間授業 参観日 交通安全教室	標準学力調査 読み聞かせ①、クラブ① 職員会議	ALT、フッ化物洗口 知能検査(2・5年) 交通安全教室予備日		
バス								
曜日	日	月	火	水	木	金	土	
月日	24	25	26	27	28	29	30	
予定		しいたけ栽培体験学習	特別日課5時間授業 個人懇談① ALT	特別日課5時間授業 個人懇談②	内科検診 しいたけ栽培体験学習予備日	昭和の日		
バス								

【生活目標】
 ○元気にあいさつをしよう
【保健目標】
 ○自分の体について知ろう

【給食目標】
 ○楽しく食べよう



子どもたちが健やかに成長していくためには、適切な運動、調和のとれた食事、十分な休養・睡眠が大切です！

早寝・早起き・朝ご飯